



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246, STK

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 5. September 2018

## **Wahl eines Staatsanwalts**

Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Der Kanton Nidwalden hat bei der Staatsanwaltschaft aufgrund der Kündigung von Carmen Lingg eine Stelle neu zu besetzen. Das Landratsbüro dankt Frau Carmen Lingg herzlich für ihren grossen Einsatz und die geleistete Arbeit im Dienste der Strafverfolgung im Kanton Nidwalden.

Gemäss Art. 45 des Gerichtsgesetzes wählt der Landrat die Mitglieder der Staatsanwaltschaft. Die Wahl ist durch das Landratsbüro unter Mitwirkung des Oberstaatsanwaltes vorzubereiten. Das Anforderungsprofil umfasst insbesondere einen juristischen Hochschulabschluss, das Anwaltspatent, qualifizierte Kenntnisse des Strafrechts und des Strafprozessrechts sowie idealerweise ein Certificate oder einen Master of Advanced Studies in Forensics. Aufgrund der Ausschreibung bis Mitte Juni 2018 gingen zehn Bewerbungen ein. Zu einem ersten Vorstellungsgespräch mit dem Oberstaatsanwalt und dem Personalchef konnten vier Personen eingeladen werden. Zum zweiten Vorstellungsgespräch, an dem zusätzlich vier Mitglieder des Landratsbüros teilnahmen, wurden zwei Personen eingeladen.

Aufgrund der Bewerbungsunterlagen, der Vorstellungsgespräche und weiterer Abklärungen konnte das Landratsbüro den beiden Kandidaten das Wahlfähigkeitszeugnis ausstellen. Ein Kandidat hat nach dem zweiten Gespräch seine Bewerbung zurückgezogen. Das Landratsbüro beschloss, dem Landrat Rechtsanwalt Lukas Zumstein, wohnhaft in Giswil, zur Wahl vorzuschlagen.

Lukas Zumstein schloss das Studium der Rechtswissenschaften an der Universität Luzern im März 2014 mit dem Master ab. Nach den Praktikumstätigkeiten bei der Kantonspolizei Obwalden und in einer Anwaltskanzlei erlangte er im Oktober 2015 das Anwaltspatent des Kantons Obwalden. Von Februar-Oktober 2016 absolvierte er den Ausbildungskurs SWISSCOY und leistete den Einsatz im Kosovo. Seit März 2017 ist er beim Richteramt Olten-Gösigen Gerichtsschreiber in der Strafabteilung. Neben dieser Praxiserfahrung in der Strafjustiz macht er eine Weiterbildung zur Erlangung des Certificate of Advanced Studies in Forensics (CAS Forensics), welche er im Oktober 2018 abschliessen wird.

Das Landratsbüro und der Oberstaatsanwalt sind überzeugt, dass Rechtsanwalt Lukas Zumstein aufgrund seiner Persönlichkeit und Fachkompetenz als Staatsanwalt des Kantons Nidwalden geeignet ist, die ihm obliegenden Sachgeschäfte kompetent und sachgerecht zu erledigen. Er erfüllt die gestellten Anforderungen vollumfänglich und verfügt mit dem juristischen Studium, dem Anwaltspatent und dem CAS in Forensics (noch nicht abgeschlossen) über eine umfassende Ausbildung.

Gemäss Art. 14 Abs. 2 des Personalgesetzes wird der Arbeitsvertrag für die vom Landrat gewählten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter durch den Regierungsrat abgeschlossen. Die anstellungstechnischen Fragen wurden im Rahmen des Vorstellungsgesprächs geregelt.

### Antrag

Das Landratsbüro beantragt dem Landrat Herrn Lukas Zumstein, geb. 23. September 1989, wohnhaft in Giswil, als Staatsanwalt zu wählen.

Freundliche Grüsse  
LANDRATSBÜRO NIDWALDEN



Ruedi Waser  
Landratspräsident



lic. iur. Armin Eberli  
Landratssekretär